

El chavismo intenta impedir que se forme la nueva Asamblea

El Gobierno de Maduro busca reducir la mayoría absoluta de la oposición en el Parlamento

EWALD SCHARFENBERG, Caracas El chavismo maniobra a contrarreloj, sirviéndose de su control de los poderes del Estado, para impedir la constitución el próximo 5 de enero de la nueva Asamblea Nacional de mayoría opositora. La última artimaña del Gobierno del presidente venezolano, Nicolás Maduro, ha sido la presentación ante el Tribunal Supremo de Justicia de siete recursos para impugnar los resultados en localidades de varios Estados de las elecciones del pasado día 6, cuando la oposición derrotó de forma aplastante al chavismo (112 escaños frente a solo 55). La impugnación afecta a diez diputados, incluido uno chavista, y de tener efecto obligaría a repetir las elecciones en esas circunscripciones.

La mayoría absoluta de 112 diputados permite a la oposición forzar votos de censura a los ministros, reformas de la Constitución o convocatorias de referendos. Esas posibilidades aterran al régimen y de ahí su interés en que, mediante las impugnaciones, la oposición pierda la mayoría cualificada.

El secretario ejecutivo de la Mesa de Unidad Democrática (MUD, que aglutina a los partidos de la oposición, Jesús Torrealba, remitió ayer una carta al secretario general de la OEA,

Luis Almagro, para denunciar los que califica de “un golpe de Estado judicial” por parte del Gobierno.

PÁGINA 5

Macri entierra la política de comunicación kirchnerista

El Gobierno argentino liberaliza la telefonía y la televisión y proclama el fin de “la guerra del Estado contra el periodismo”

A. REBOSSIO, Buenos Aires “Hoy termina la guerra del Estado contra el periodismo y comienza una política pública de comunicación del siglo XXI”. Con estas palabras anunció ayer Marcos Peña, jefe de Gabinete del presidente argentino, Mauricio Macri, el decreto que liberaliza la telefonía y la televisión en el país. El decreto entierra uno de los emblemas de la política kirchnerista, la ley contra la concentración de medios audiovisuales impulsada en 2009 por la entonces presidenta Cristina

Fernández de Kirchner y que dió origen a una batalla sin cuartel con el grupo Clarín.

El decreto firmado por Macri —el quinto en apenas tres semanas, dada la situación de minoría de su coalición, Cambiemos, en el Congreso— dispone varios cambios. Por un lado, las telefónicas podrán ofrecer televisión y se espera que las operadoras de televisión puedan entrar en el negocio de las telecomunicaciones. Asimismo la televisión por cable deja de estar regulada por la ley de medios, que impe-

dió que estuviese presente en más de 24 ciudades, y autoriza la compraventa de licencias de emisoras de radio, canales de televisión y operadoras de televisiones de pago. Hasta ahora los grupos que querían desprenderse de licencias debían devolverlas al Estado para que las sustituyera otra vez.

El kirchnerismo rechazó ayer las medidas liberalizadoras y criticó el recurso del Gobierno al decreto para cambiar una ley. El asunto será debatido en el Congreso en marzo.

PÁGINA 4



Dos soldados franceses patrullan frente a Notre Dame con motivo de la operación especial de fin de año ayer en París. / AFP

La hija del militar que capturó al Che, jefa del Ejército de Evo

P6

EL PAÍS: 24 horas de noticias en la edición digital

EL PAÍS no se publica mañana, 1 de enero. El periódico volverá a los quioscos el sábado día 2. Elpais.com ofrece información las 24 horas. Todas las ediciones del periódico están disponibles en la aplicación Kiosko y Más.



Las capitales europeas despliegan a la policía en previsión de nuevos atentados

Un Fin de Año bajo medidas de excepción

B. DOMÍNGUEZ / A. TERUEL Bruselas / París

El año en que el terrorismo golpeó con dureza al corazón de Europa se despedirá con fuertes medidas de seguridad y tradiciones canceladas. París, que sufrió las masacres de *Charlie Hebdo* en enero y los ataques coordinados de noviembre, ha cancelado sus tradicionales fuegos artificiales junto a la torre Eiffel y desplegará

a 11.000 policías y soldados, 2.000 más que el año pasado. Bruselas, que arrestó el miércoles a dos sospechosos de tramitar ataques para esta noche, ha suspendido todas las celebraciones de Nochevieja. También habrá refuerzos de seguridad en Madrid, Berlín y Roma. Nueva York sacará a la calle 6.000 policías en Times Square, y Moscú impedirá el acceso a la Plaza Roja.

PÁGINA 3